

- ♦ Cada gesto y palabra deben estar atravesados por la “clave eucarística”, la clave en la que vivió Jesús: *pasar del “yo” al “nosotros”; dejar de ser, para que los otros sean; hacer felices a los demás; entregarse día a día por el bien de los otros.*
- ♦ Es necesario redescubrir la importancia del Domingo como el día del Señor y sin el cual no existe verdadero cristiano, puesto que gracias a la Misa dominical iniciamos la semana fortalecidos por el alimento del Pan de la Palabra y del Pan de la Eucaristía.
- ♦ El Milagro después del 15 de setiembre no puede quedar guardado en su camarín, sino que debe salir a peregrinar por las calles de la vida cotidiana. Por eso, vivir la Eucaristía creída y celebrada es trabajar día a día por una Iglesia que camina en medio de la gente, curando las llagas, cargando los pesos de las personas, al mejor estilo del Maestro que *“vino a servir y no a ser servido.” (Mt 20,28).*

Explicación del Lema y las intenciones del Milagro 2017



**“Con el pacto de fidelidad,
Señor del Milagro,
renovamos
la historia”**



Catedral Basílica de Salta
Santuario del Señor y Virgen del Milagro

¿POR QUÉ EL PACTO?

- ♦ **Un Pacto es un compromiso que nace de la fidelidad de Dios.** El Señor del Milagro siempre estuvo junto a los sufrimientos, desgracias y problemas de la gente. Mostró que Dios no está lejos, sino cerca. Así fue en nuestra historia sacudida por los temblores, y así es en el hoy, frente a los temblores morales que sacuden nuestra confianza. El Señor nos recuerda que Él es siempre fiel. ¿Cómo desconfiar del Señor del Milagro que se metió dentro de nuestras oscuridades más dolientes y desde allí encendió la luz de la esperanza?

¿QUÉ ES EL PACTO PARA NOSOTROS?

- ♦ **Es un compromiso, no “en serie” sino en serio.** No se trata de algo que se dice de boca para afuera, ni tampoco porque *“todos lo hacen”*, sino de algo que brota desde adentro y es sobre todo una responsabilidad personal.
- ♦ **El pacto es estar convencidos de que el Milagro es una verdadera Pascua.** Es pasar del “olvido” a la “memoria”; de “estar lejos” a “estar cerca” del Señor porque a pesar de nuestras rebeldías, Él siempre *“nos primerea”*, se adelanta para buscar a la oveja perdida que anda sin rumbo y sin alimento;
- ♦ **El pacto es respuesta de amor** al buen Pastor, siempre fiel y nuestro porque no abandona y constantemente reitera su llamado a la amistad. Así en cada Mi-

2) Para que el pueblo argentino, reconciliado con el Señor, aprenda de la sabiduría del diálogo y así pueda renovar su historia en justicia, solidaridad y fraternidad.

- ♦ El Milagro es Buena Noticia de reconciliación para el pueblo argentino. El corazón del Milagro es Dios que habla, que se comunica, que entra en diálogo y por ello se expresa en un lenguaje amical que culmina en una Alianza.
- ♦ Como Patria, estamos llamados a multiplicar las iniciativas que acercan y no aquellas que levantan muros. Si nos dejamos reconciliar con el Señor, aprendemos a escuchar, a dialogar y sembramos la pequeña semilla del bien que de a poco renueva la historia.
- ♦ El Pacto de fidelidad nos compromete a pasar de habitantes a ciudadanos, cuando entendemos que *“no podemos ser peregrinos del cielo si vivimos como fugitivos de la ciudad terrena”*.

3) Para que el pueblo de Dios crea, celebre y viva el Misterio de la fe y así el Milagro peregrine por las calles de la vida familiar, política, social y económica.

- ♦ El Milagro nació eucarístico y así se prolonga a lo largo del tiempo;
- ♦ La Eucaristía es el Misterio de la fe, aquello que creemos, celebramos y lo que estamos comprometidos a vivir.

-
- ♦ **Personas que discernen** son aquellas que revisan sus impulsos, propósitos y opciones para averiguar cuáles se acercan más al amor de Dios y a la compasión por nosotros mismos y por los demás, y cuáles nos alejan más de estos. Así lo expresa el Papa Francisco: *“La cultura de la abundancia a la que estamos sometidos ofrece un horizonte de tantas posibilidades, presentándonos a todas como válidas y buenas. Nuestros jóvenes están expuestos a un zapping continuo. Pueden navegar en dos o tres pantallas abiertas simultáneamente, pueden interactuar al mismo tiempo en diversos escenarios virtuales. Nos guste o no, es el mundo en el que están insertados y nuestro deber (...) es ayudarlos a atravesar este mundo. Por tanto, considero que esté bien enseñarles a discernir, para que tengan los instrumentos y los elementos que los ayuden a recorrer el camino de la vida sin que se extinga el Espíritu Santo que está en ellos”*.

- ♦ Las personas que discernen descubren su vocación. Es decir un llamado a pasar la vida como Jesús, *“haciendo el bien”* y así ser una *“piedra viva”* en la edificación de Iglesia y en la Sociedad.

- ♦ El primer llamado es a la vida, y en este mundo es fundamental darnos cuenta de que cada uno es una misión. Somos llamados para ir al encuentro de los otros para comunicar el amor de Dios de acuerdo al estado de vida y al lugar en el mundo.

lagro, de manera especial, descubrimos que Dios es Papá y como tal, no soporta la lejanía de un hijo porque *“cuando todavía estamos lejos, Él nos mira y se conmueve”*. (Lc 15,20).

SI ÉL ES NUESTRO, ¿CÓMO SER SUYOS?

- ♦ *“Dejándonos reconciliar con Dios”* (2 Cor 5,20); Porque Él abandonó los cielos y caminó hacia cada uno para ponerse a nuestro lado y hablarnos al corazón. Si Él peregrinó, nosotros también debemos hacerlo regresando a Casa, al Hogar donde pertenecemos y del cual muchas veces nos fuimos enemistados y caprichosos; es volver al corazón de Dios y ese corazón late en la Casa del Padre y del Pan, en nuestra Catedral, en el Santuario donde se hace visible lo invisible, donde somos recibidos por el abrazo misericordioso y alimentados con el Pan que da la vida, a través de la mediación sacramental de la Iglesia.
- ♦ **Somos suyos haciendo un pacto** cuando recapacitamos y decidimos cambiar de rumbo en la vida, y dejamos de andar por senderos que nos alejan del Padre y del Pan. Así, en primer término **se renueva la historia de cada uno**, porque el cambio comienza por la casa del propio corazón, y así se va sembrando la semilla del Reino de Dios en la historia de la familia, de la sociedad, de cada pueblo. Así lo decimos y deseamos cada 15 de setiembre: *“que las verdades de nuestra fe y enseñanzas de la Iglesia, sean siempre el norte de nuestras acciones y el fundamento inmovible de nuestras instituciones.”*

EN LA IMAGEN DEL PROGRAMA DE ESTE AÑO ¿POR QUÉ SE ENCUENTRA EL MONUMENTO AL GENERAL GÜEMES?

- ♦ La historia de nuestro pueblo ha quedado marcada por el hijo dilecto de Salta, el Gral. Martín Miguel de Güemes. El poeta y político salteño Joaquín Castellanos dice : *“...numen tutelar de Salta, señor de los milagros humanos, que contra tus enemigos de afuera precipitaste el torrente de tus bravuras; y entre los enemigos de adentro, hiciste correr el raudal de tu misericordia”*.
- ♦ **Güemes** es testimonio de la tradición viviente patriótica, hecho testimonio y amor que se inmola por los más altos valores, quizá hoy tan despreciados, como ser la honestidad, la lealtad, el amor por su tierra hasta la muerte, el desprendimiento, la tenacidad, la esperanza a pesar de las contradicciones, el despojo de toda ambición en lo que emprendía, el amor a su patria, a su Salta, y a su gente.
- ♦ En cada Milagro la imagen del Cristo ostenta el escapulario personal del General. Podemos decir que esto expresa la esencia de la salteñidad: la unión de la fe y de la historia. La fe en Dios, “fuente de toda razón y justicia” es para un cristiano verdadero fundamento para creer en la verdadera libertad, que es la base de toda soberanía.

- ♦ La **muerte de Güemes** es sacrificio por la independencia de su pueblo. Porque amó a Dios, nos dio testimonio del amor por su Patria, que es un modo concreto de vivir el cuarto mandamiento: Honrar padre y madre.

INTENCIONES GENERALES 2017

1) Para que la Iglesia acompañe a los jóvenes por medio de un proceso de discernimiento y puedan descubrir así su vocación en la edificación de la Iglesia y la sociedad.

- ♦ En comunión con toda la Iglesia, el Milagro hace una **opción pastoral por los jóvenes**. Para ello, iluminados por las enseñanzas del Papa Francisco, recalcamos la importancia de un **“proceso de discernimiento”**; ésta es una práctica espiritual que busca entender qué es lo que Dios quiere decirnos.
- ♦ **“Discernir”** es aprender a leer las señales y los mensajes de Dios en el día a día. Discernir no es lo mismo que tomar decisiones. Decidirse por algo puede ser sencillo: tenemos en cuenta nuestros objetivos y opciones; tal vez elaboremos una lista de **“pros” y “contras”** de cada opción posibles; y entonces escogemos actuar del modo que mejor sirva a nuestro propósito. El discernimiento, en cambio, consiste en **“escuchar y responder”** a esa parte de nosotros mismos donde nuestros deseos más profundos se alinean con el deseo de Dios.